

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour une vision d'ensemble en aménagement du territoire et en urbanisme

*L'alliance ARIANE invite le nouveau ministre à mettre en place une
Politique nationale pour guider les importants chantiers à venir*

Montréal, le 25 février 2016 – Alors que s'amorcent plusieurs chantiers en matière d'aménagement du territoire et d'urbanisme, l'alliance ARIANE – qui regroupe notamment des urbanistes, aménagistes, architectes, agriculteurs et environnementalistes – fait valoir l'urgence de doter le Québec d'une vision d'ensemble en la matière. Elle a offert sa collaboration au ministre des Affaires municipales et de l'Occupation du territoire nouvellement en poste, M. Martin Coiteux, pour travailler en priorité à une Politique nationale de l'aménagement du territoire et de l'urbanisme en vue de guider les travaux à venir quant au partenariat Québec-Municipalités, aux orientations gouvernementales en aménagement du territoire et à la révision de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (LAU).

Partenariat Québec-municipalités

Pour l'alliance ARIANE, la réflexion sur les relations entre Québec et les municipalités est une excellente occasion de favoriser la concordance entre les objectifs nationaux et les décisions locales en aménagement du territoire. Une Politique nationale permettra aussi d'assurer la cohérence entre les actions des divers ministères, un enjeu tout aussi crucial considérant l'éclatement décisionnel qui prévaut actuellement en la matière et qui est responsable de nombreuses incohérences.

Orientations gouvernementales en aménagement du territoire

L'alliance ARIANE se félicite que la révision des orientations gouvernementales, en cours depuis plusieurs années, ait été l'occasion de développer une collaboration entre les divers ministères concernés par le développement durable de nos milieux de vie. Elle souhaite voir cette volonté de sortir des silos s'incarner durablement dans une Politique nationale qui reconnaîtra le territoire comme le patrimoine commun de l'ensemble des Québécois.

Révision de la LAU

Une Politique nationale est par ailleurs un préalable pertinent en vue de la révision de la LAU qui, au-delà des ajustements administratifs, doit permettre de s'attaquer aux nombreux enjeux associés au mode de développement de nos villes et de nos villages : protection du territoire agricole, réduction des émissions de gaz à effet de serre, lutte contre les inégalités, santé, équilibre des finances publiques, etc.

Faire de l'aménagement du territoire et de l'urbanisme une priorité et un débat de société

Pour l'alliance ARIANE, le Québec n'a pas de plus grand trésor que son territoire, et sa gestion efficiente est une des clés de sa prospérité. Elle invite le ministre à se faire le porteur d'une initiative coordonnée qui mobilise tant les ministères et organismes gouvernementaux que les municipalités locales et régionales, ainsi que la société civile et les citoyens.

Décider du futur de notre territoire mérite une réflexion approfondie, ambitieuse et concertée qui doit se dérouler au grand jour et avec la participation du plus grand nombre.

– 30 –

À propos de l'alliance ARIANE

L'alliance ARIANE, créée en septembre 2015, travaille pour que l'aménagement du territoire et l'urbanisme soient une priorité. Son objectif principal est que le Québec se dote, dans le cadre d'une Politique nationale de l'aménagement du territoire et de l'urbanisme, d'une vision d'ensemble assortie de principes fondamentaux qui puisse assurer la coordination de l'ensemble des lois, politiques et interventions de l'État et des instances municipales en matière d'aménagement du territoire et d'urbanisme. Le comité directeur de l'alliance ARIANE comprend notamment l'AARQ, l'OAQ, l'OUQ, l'UPA, le RNCREQ, la Fondation David Suzuki, Héritage Montréal et Vivre en Ville ainsi que plusieurs experts.

Renseignements :

Emilie Novalès

Copticom

514.577.5838

enovales@copticom.ca